

Sozial gestaffelte Elternbeiträge

Kinderbetreuungsjahr 2025/26

(8.9.2025 bis 13.9.2026)

**Betreuung in einer institutionellen
Kinderbildungs- und -betreuungseinrichtung**
(Kindergärten, Heilpädagogische Kindergärten,
Alterserweiterte Gruppen und Kinderhäuser)

Sozialstaffel für Kinder im verpflichtenden Kindergartenjahr

02.09.2019-01.09.2020 Geburtszeitraum im KBJ 2025/26

Kinder im verpflichtenden Kindergartenjahr besuchen weiterhin täglich bis zu 6 Stunden den Kindergarten, den Heilpädagogischen Kindergarten, die Alterserweiterte Gruppe bzw. das Kinderhaus kostenlos.

Der monatliche **Pflichtjahr-Beitragsersatz** beträgt im Kinderbetreuungsjahr 2025/26: **€ 176,25**

Für weitere Kinder, für die ein haushaltszugehöriger Elternteil Familienbeihilfe bezieht, ist bei der Berechnung des Elternbeitrages eine Rückstufung um eine Stufe in der Einkommensstaffel je weiteres Kind vorzunehmen.

Elternbeiträge

Refundierung des Landes

Tägliche Einschreibung 7 bis 8 Stunden
(2 Betreuungsstunden sind zu zahlen)

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	maximaler monatlicher Elternbeitrag
1.	bis 2.202,62	0,00
2.	2.202,63 - 2.349,48	11,73
3.	2.349,49 - 2.496,34	17,60
4.	2.496,35 - 2.643,19	23,47
5.	2.643,20 - 2.790,05	29,36
6.	2.790,06 - 2.936,89	35,25
7.	2.936,90 - 3.083,75	41,10
8.	3.083,76 - 3.377,44	46,99
9.	3.377,45 - 3.671,12	52,87
10.	3.671,13 - 3.964,80	58,75
11.	3.964,81 - 4.258,48	58,75
12.	4.258,49 - 4.552,16	58,75
13.	4.552,17 - 4.845,84	58,75
14.	4.845,85 - 5.139,52	58,75
15.	5.139,53 - 5.433,20	58,75
16.	5.433,21 - 5.726,88	58,75
17.	5.726,89 - 6.020,56	58,75
18.	6.020,57 - 6.314,24	58,75
19.	6.314,25 - 6.607,92	58,75
20.	6.607,93 - 6.901,60	58,75
21.	6.901,61 - 7.195,28	58,75

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	Höhe des Sozialstaffel- Beitragsersatzes
1.	bis 2.202,62	58,75
2.	2.202,63 - 2.349,48	47,02
3.	2.349,49 - 2.496,34	41,15
4.	2.496,35 - 2.643,19	35,28
5.	2.643,20 - 2.790,05	29,39
6.	2.790,06 - 2.936,89	23,50
7.	2.936,90 - 3.083,75	17,65
8.	3.083,76 - 3.377,44	11,76
9.	3.377,45 - 3.671,12	5,88
10.	3.671,13 - 3.964,80	0,00
11.	3.964,81 - 4.258,48	0,00
12.	4.258,49 - 4.552,16	0,00
13.	4.552,17 - 4.845,84	0,00
14.	4.845,85 - 5.139,52	0,00
15.	5.139,53 - 5.433,20	0,00
16.	5.433,21 - 5.726,88	0,00
17.	5.726,89 - 6.020,56	0,00
18.	6.020,57 - 6.314,24	0,00
19.	6.314,25 - 6.607,92	0,00
20.	6.607,93 - 6.901,60	0,00
21.	6.901,61 - 7.195,28	0,00

Kinderbetreuungsjahr 2025/26
(8.9.2025 bis 13.9.2026)

Elternbeiträge

Tägliche Einschreibung 9 bis 10 Stunden
(4 Betreuungsstunden sind zu zahlen)

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	maximaler monatlicher Elternbeitrag
1.	bis 2.202,62	0,00
2.	2.202,63 - 2.349,48	23,46
3.	2.349,49 - 2.496,34	35,20
4.	2.496,35 - 2.643,19	46,94
5.	2.643,20 - 2.790,05	58,72
6.	2.790,06 - 2.936,89	70,50
7.	2.936,90 - 3.083,75	82,20
8.	3.083,76 - 3.377,44	93,98
9.	3.377,45 - 3.671,12	105,74
10.	3.671,13 - 3.964,80	117,50
11.	3.964,81 - 4.258,48	117,50
12.	4.258,49 - 4.552,16	117,50
13.	4.552,17 - 4.845,84	117,50
14.	4.845,85 - 5.139,52	117,50
15.	5.139,53 - 5.433,20	117,50
16.	5.433,21 - 5.726,88	117,50
17.	5.726,89 - 6.020,56	117,50
18.	6.020,57 - 6.314,24	117,50
19.	6.314,25 - 6.607,92	117,50
20.	6.607,93 - 6.901,60	117,50
21.	6.901,61 - 7.195,28	117,50

Refundierung des Landes

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	Höhe des Sozialstaffel- Beitragersatzes
1.	bis 2.202,62	117,50
2.	2.202,63 - 2.349,48	94,04
3.	2.349,49 - 2.496,34	82,30
4.	2.496,35 - 2.643,19	70,56
5.	2.643,20 - 2.790,05	58,78
6.	2.790,06 - 2.936,89	47,00
7.	2.936,90 - 3.083,75	35,30
8.	3.083,76 - 3.377,44	23,52
9.	3.377,45 - 3.671,12	11,76
10.	3.671,13 - 3.964,80	0,00
11.	3.964,81 - 4.258,48	0,00
12.	4.258,49 - 4.552,16	0,00
13.	4.552,17 - 4.845,84	0,00
14.	4.845,85 - 5.139,52	0,00
15.	5.139,53 - 5.433,20	0,00
16.	5.433,21 - 5.726,88	0,00
17.	5.726,89 - 6.020,56	0,00
18.	6.020,57 - 6.314,24	0,00
19.	6.314,25 - 6.607,92	0,00
20.	6.607,93 - 6.901,60	0,00
21.	6.901,61 - 7.195,28	0,00

Sozialstaffel für Betreuung in Kindergärten, Kinderhäusern,
Alterserweiterten Gruppen und Heilpädagogischen Kindergärten
für Kinder ab dem 3. Lebensjahr

Elternbeiträge

Tägliche Einschreibung 5 bis 6 Stunden
(6 Betreuungsstunden sind zu zahlen)

Stufe	monatliches Familien-	maximaler
1.	bis 2.202,62	0,00
2.	2.202,63 - 2.349,48	35,19
3.	2.349,49 - 2.496,34	52,80
4.	2.496,35 - 2.643,19	70,41
5.	2.643,20 - 2.790,05	88,08
6.	2.790,06 - 2.936,89	105,75
7.	2.936,90 - 3.083,75	123,30
8.	3.083,76 - 3.377,44	140,97
9.	3.377,45 - 3.671,12	158,61
10.	3.671,13 - 3.964,80	176,25
11.	3.964,81 - 4.258,48	176,25
12.	4.258,49 - 4.552,16	176,25
13.	4.552,17 - 4.845,84	176,25
14.	4.845,85 - 5.139,52	176,25
15.	5.139,53 - 5.433,20	176,25
16.	5.433,21 - 5.726,88	176,25
17.	5.726,89 - 6.020,56	176,25
18.	6.020,57 - 6.314,24	176,25
19.	6.314,25 - 6.607,92	176,25
20.	6.607,93 - 6.901,60	176,25
21.	6.901,61 - 7.195,28	176,25

Refundierung des Landes

Stufe	monatliches Familien-	Höhe des
1.	bis 2.202,62	176,25
2.	2.202,63 - 2.349,48	141,06
3.	2.349,49 - 2.496,34	123,45
4.	2.496,35 - 2.643,19	105,84
5.	2.643,20 - 2.790,05	88,17
6.	2.790,06 - 2.936,89	70,50
7.	2.936,90 - 3.083,75	52,95
8.	3.083,76 - 3.377,44	35,28
9.	3.377,45 - 3.671,12	17,64
10.	3.671,13 - 3.964,80	0,00
11.	3.964,81 - 4.258,48	0,00
12.	4.258,49 - 4.552,16	0,00
13.	4.552,17 - 4.845,84	0,00
14.	4.845,85 - 5.139,52	0,00
15.	5.139,53 - 5.433,20	0,00
16.	5.433,21 - 5.726,88	0,00
17.	5.726,89 - 6.020,56	0,00
18.	6.020,57 - 6.314,24	0,00
19.	6.314,25 - 6.607,92	0,00
20.	6.607,93 - 6.901,60	0,00
21.	6.901,61 - 7.195,28	0,00

Elternbeiträge

Tägliche Einschreibung 7 bis 8 Stunden
(8 Betreuungsstunden sind zu zahlen)

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	maximaler monatlicher Elternbeitrag
1.	bis 2.202,62	0,00
2.	2.202,63 - 2.349,48	46,92
3.	2.349,49 - 2.496,34	70,40
4.	2.496,35 - 2.643,19	93,88
5.	2.643,20 - 2.790,05	117,44
6.	2.790,06 - 2.936,89	141,00
7.	2.936,90 - 3.083,75	164,40
8.	3.083,76 - 3.377,44	187,96
9.	3.377,45 - 3.671,12	211,48
10.	3.671,13 - 3.964,80	235,00
11.	3.964,81 - 4.258,48	235,00
12.	4.258,49 - 4.552,16	235,00
13.	4.552,17 - 4.845,84	235,00
14.	4.845,85 - 5.139,52	235,00
15.	5.139,53 - 5.433,20	235,00
16.	5.433,21 - 5.726,88	235,00
17.	5.726,89 - 6.020,56	235,00
18.	6.020,57 - 6.314,24	235,00
19.	6.314,25 - 6.607,92	235,00
20.	6.607,93 - 6.901,60	235,00
21.	6.901,61 - 7.195,28	235,00

Refundierung des Landes

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	Höhe des Sozialstaffel- Beitragersatzes
1.	bis 2.202,62	235,00
2.	2.202,63 - 2.349,48	188,08
3.	2.349,49 - 2.496,34	164,60
4.	2.496,35 - 2.643,19	141,12
5.	2.643,20 - 2.790,05	117,56
6.	2.790,06 - 2.936,89	94,00
7.	2.936,90 - 3.083,75	70,60
8.	3.083,76 - 3.377,44	47,04
9.	3.377,45 - 3.671,12	23,52
10.	3.671,13 - 3.964,80	0,00
11.	3.964,81 - 4.258,48	0,00
12.	4.258,49 - 4.552,16	0,00
13.	4.552,17 - 4.845,84	0,00
14.	4.845,85 - 5.139,52	0,00
15.	5.139,53 - 5.433,20	0,00
16.	5.433,21 - 5.726,88	0,00
17.	5.726,89 - 6.020,56	0,00
18.	6.020,57 - 6.314,24	0,00
19.	6.314,25 - 6.607,92	0,00
20.	6.607,93 - 6.901,60	0,00
21.	6.901,61 - 7.195,28	0,00

Kinderbetreuungsjahr 2025/26
(8.9.2025 bis 13.9.2026)

Elternbeiträge

Tägliche Einschreibung 9 bis 10 Stunden
(10 Betreuungsstunden sind zu zahlen)

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	maximaler monatlicher Elternbeitrag
1.	bis 2.202,62	0,00
2.	2.202,63 - 2.349,48	58,65
3.	2.349,49 - 2.496,34	88,00
4.	2.496,35 - 2.643,19	117,35
5.	2.643,20 - 2.790,05	146,80
6.	2.790,06 - 2.936,89	176,25
7.	2.936,90 - 3.083,75	205,50
8.	3.083,76 - 3.377,44	234,95
9.	3.377,45 - 3.671,12	264,35
10.	3.671,13 - 3.964,80	293,75
11.	3.964,81 - 4.258,48	293,75
12.	4.258,49 - 4.552,16	293,75
13.	4.552,17 - 4.845,84	293,75
14.	4.845,85 - 5.139,52	293,75
15.	5.139,53 - 5.433,20	293,75
16.	5.433,21 - 5.726,88	293,75
17.	5.726,89 - 6.020,56	293,75
18.	6.020,57 - 6.314,24	293,75
19.	6.314,25 - 6.607,92	293,75
20.	6.607,93 - 6.901,60	293,75
21.	6.901,61 - 7.195,28	293,75

Refundierung des Landes

Stufe	monatliches Familien- Nettoeinkommen	Höhe des Sozialstaffel- Beitragersatzes
1.	bis 2.202,62	293,75
2.	2.202,63 - 2.349,48	235,10
3.	2.349,49 - 2.496,34	205,75
4.	2.496,35 - 2.643,19	176,40
5.	2.643,20 - 2.790,05	146,95
6.	2.790,06 - 2.936,89	117,50
7.	2.936,90 - 3.083,75	88,25
8.	3.083,76 - 3.377,44	58,80
9.	3.377,45 - 3.671,12	29,40
10.	3.671,13 - 3.964,80	0,00
11.	3.964,81 - 4.258,48	0,00
12.	4.258,49 - 4.552,16	0,00
13.	4.552,17 - 4.845,84	0,00
14.	4.845,85 - 5.139,52	0,00
15.	5.139,53 - 5.433,20	0,00
16.	5.433,21 - 5.726,88	0,00
17.	5.726,89 - 6.020,56	0,00
18.	6.020,57 - 6.314,24	0,00
19.	6.314,25 - 6.607,92	0,00
20.	6.607,93 - 6.901,60	0,00
21.	6.901,61 - 7.195,28	0,00